

MOP: el abastecimiento de agua está garantizado para el verano

La ministra López dijo que esto se debe a las abundantes lluvias de este año, aunque aclaró que sigue la sequía. En la RM el embalse El Yeso llegó a un 81% de su capacidad.

Matías Gatica Lindsay

La ministra de Obras Públicas, Jessica López, entregó ayer el balance hídrico de cauces, embalses y nieve acumulada de 2024, y detalló que debido a las cuantiosas lluvias de este año no hay riesgo de restricción de abastecimiento de agua para los próximos meses en el país.

“No visualizamos ninguna restricción en el abastecimiento al consumo humano de las ciudades que están en el valle del Aconcagua. Hubo lluvias por sobre el promedio histórico. Hay nieve acumulada en Portillo, con superávit respecto al promedio histórico. Hay buen pronóstico de caudales del río Aconcagua. No prevemos riesgo de restricción de agua para el consumo humano en la Quinta Región ni en la RM”, dijo López.

La jefa de la Oficina de Servicios Climáticos, Catalina Cortés, señaló que “existe una condición de superávit dominando desde la Región de Coquimbo a la Región del Maule y una condición leve de déficit de lluvias desde la Región del Ñuble a la Región de Magallanes, que estaría



de torno al 20%”.

En esa línea la ministra López dijo que “tuvimos un año muy favorable en términos de lluvias”, aunque advirtió que pese a que 9 cuencas presentan mejores pronósticos que en 2023, “es importante reiterar que llevamos ya quince años de sequía (...) No prevemos que esto tenga término”.

En la Región Metropolitana, López dijo que “tuvimos 357 milímetros de lluvia, más que el promedio histórico. Tuvimos acumulación de nieve y tenemos el embalse El Yeso a 81% de capacidad, esos son 180 millones de metros

cúbicos, y tenemos un buen pronóstico de caudales”.

La ministra admitió que hace seis meses no tenían tal seguridad en el país.

La meteoróloga Catalina Cortés dijo que gracias a las lluvias en la RM “tenemos un superávit del 47%, lo que nos deja muy bien posicionados para terminar el año y es altamente probable que terminemos el año con un superávit cercano al 30%”.

Si bien la ministra añadió que este año no hay riesgo de desabastecimiento en la Región de Coquimbo, dijo que en esa zona se debe “resolver

en el mediano plazo su situación, en las cuenca del Elqui y la cuenta del Limarí”.

El pronóstico climático para primavera “sugiere que el trimestre septiembre-octubre-noviembre tiene mayores probabilidades de presentar precipitaciones por debajo de lo normal en gran parte del territorio nacional”, explicó Cortés. Se prevé un trimestre seco desde Arica a Coquimbo; precipitaciones por debajo de lo normal en la zona central; y condiciones normales o por sobre lo esperado de Los Lagos a Magallanes. El calor también será mayor.



Chadwick arremetió contra diputada

Chadwick se queja contra ministros

“Se me imputan falsas acusaciones al jefe de gabinete”

Luego que diputados de Chile Vamos, la DC y el PS presentaron cuatro acusaciones constitucionales por “notable abandono de deberes” en contra de los ministros de la Corte Suprema, Ángela Vivanco, Sergio Muñoz y Jean Pierre Matus, el exministro del Interior, Andrés Chadwick, anunció que presentará acciones legales contra los diputados oficialistas que lo aludieron en sus sus argumentaciones.

“En la acusación constitucional presentada en contra de algunos ministros de la Corte Suprema, aquella suscrita por diputados del PC – FA-PS y DC, se me imputan falsamente delitos (...) Este extremo refleja un tipo de intencionalidad política que busca con encono y mañosamente involucrarme en el llamado caso Audio, contradiciendo incluso, y sin